L'OBSERVATEUR,

CI-DEVANT

La Bibliothèque Canadienne.

Tome I. SAMEDI, 6 NOVEMBRE 1830. Nº. 18.

HISTOIRE DU CANADA.

(CONTINUATION.)

Le dessein d'attaquer Québec par assaut, arrêté dès le 16 Décembre, dans le camp américain, fut mis à exécution le 31 du même mois. Montgomery passa ses troupes en revue, ce jour-là, à deux heures du matin. Il en choisit seize cents hommes pour l'attaque projettée; et les partagea en quatre détachemens; la première division, dont il se réserva le commandement, et qui consistait en sept cent-cinquante hommes, devait s'avancer du côté du Foulon, par l'Ance des Mères; la seconde division, sous le commandement du colonel Arnold, devait attaquer du côté de St. Roch, et s'avancer par le Sault au Matelot; le colonel Livingston, à la tête des Canadiens qu'il avait gagnés à la cause des colonies, avait ordre de faire une fausse attaque à la porte de St. Jean, tandis que le major Brown, ferait une diversion, par une attaque au Cap aux Diamans. Les deux derniers avaient ordre de faire des signaux, afin que les différents détachemens pussent commencer l'attaque en même temps.

Les fusées, qui étaient le signal convenu, furent apperçues, vers quatre heures et demie du matin, par le capitaine Malcolm Fraser des émigrans. Il battit aux armes, et en peu d'instans, toute la garnison fut aux différents postes qui lui

avaient été assignés.

Montgomery s'avança hardiment avec sa division, par un sentier étroit, rendu extrêmement difficile par les glaçons qui y avaient été accumulés par les courans du fleuve et de la marée, ayant d'un côté une espèce de précipice, et de l'autre, un